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ع والسلام الصلاة و ن العالم رب مد ن ا أجمع به و اله ع و محمد عد.....سيدنا   و

ع عا و سبحانه الله ا أخ و أولا عشكر نحمده و العظيمة ذه عمته لإتمام علينا فضله

  السنوات

، يطالعه من ل به تفع ي أن الله من ونرجو العمل ذا إتمام و الدراسة   من

الله فمن نا أص ن ا و أنفسنا فمن قصرنا   فان

الشكر . ي معا ابلغ و بأوفر أتقدم أن ي سر يإ"و وزملا   "عائل

ز ا بالشكر أتقدم إكما العمل من ل ذا إنجاز ي   ساعد

للأستاذة ل ز ا بالشكر أخص ليالمؤطرة كما القيمةمسعود اته توج   ع

العمل وإ ذا وتقييم مناقشة م بقبول شرفت الذين نة ال   أعضاء
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توفيقه فلولا وسلطانه، ه جا عظيم يليق حمدا أحمده الله، له والشكر أناالفضل ما إ وصلت لما

 فيه

شأنه . جل ما ف قال من إ والكفاح الدراسة ن سن وعصارة دي، ج ثمرة دي  أ

ا" : صغ ي يا ر كما ما ارحم ي ر قل و الرحمة من الذل جناح ما ل اخفض  "و

، تبا ولا وتتعب ت، وك وعلمت ت ر ال إ ن، و ع نا و حملت من إ نان، ا نبع  إ

ز  بأ حب و غالي إ ا، عطف ي واحتوا ا ح ي غمر فقد ا فضل ذكر  عن

أماه يا   إليك

مقابل، دون دائما أعطى من إ أجلنا، من شبابه ض من إ ، م وعز ي قو مصدر   إ

حقه العالم لمات ل توفيه فلن فيه قلت ما وم ي، حيا درب لتن تذوب شمعة ان   و

الله رحمك أب يا جناتهإليك فسيح   وأسكنك

ي در زملاء ت حي ما أ ولا ي إخو ياة ا بة أعظم وكو إ م وزميل مراد، خدة ولد زمي

إكرام ار ا و المذكرةنادية ذه إنجاز عبء م مع تقاسمت   الذين

إبواخص وأطفاالشكر ن زو المعاق طفال ل و ناء ش ب ي در بالمركزوصديقة نيا ذ

بمزغران البيداغو   النف

قل وذكره قل سيه من ل  إ
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Abstract : 

Sexeducation is one of the most important elements that a mentally 
retarded teenager needs to face sexual problems and prevent their 
psychological effects. The study aimed to reveal the importance of 
giving mentally retarded people an average degree of information and 
sound attitudes towards sexual issues, taking into account their mental 
abilities and sexual and physical development. For this purpose, this 
scientific research was conducted on a sample of mentally retarded 
adolescents, which numbered two (male and female) ranging in the 
age of 13-15. The study relied on the clinical approach using the 
research tools of the corresponding clinical observation case study 
half directed, in addition to the application of the men's test and the 
subject Under standing test for children A.T 

 
The results of the studywere as follows : 

 
• A middle-température mentally retarded teenager needs sex 
education 
• The importance of mentally retarded teenagers familiar with 
information on sexual matters to address sex-related problems 
• Identify all physiological changes that occur at all different age 
stages, taking into account mental abilities. 
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03

. 2012- 12-08المؤرخ في  - 12 – 309بحكم مرسوم الإنشاء الرقم  2012فتح أبوابه   
  2م 6664: المساحة  
   طفل  120القدرة الاستيعابية النظرية 
  ذكــــور  174إناث  66/طفـــل  240عدد الأطفال المتكفل بهم 
  10أطفال في التكوين المهني   
  فوج  23عدد الأفـــواج 
  طفل  120عدد الأطفال المسجلين في قائمة الانتظار 

 إمكانيات البشرية :
  00 الأطباءعدد 
  02عدد رؤساء المختصين نفسانيين    

 رئيسة المصلحة البيداغوجية  -
 رئيسة المصلحة الإيواء والاستقبال -
 متعاقدين  03دائمين و 03:  عــدد المختصين النفسانيين 
  03:عدد المربيين المتخصصين  الرئيسيين  
   عدد المكلفين بمهام المربيين في إطار أجهزة الإدماج...................................... 
  عدد موظفي الإدارة :..........................................  
  عدد المكاتب : 

 مكتب المسؤولة البيداغوجة  -
  والإيواءمكتب المسؤولة الاستقبال  -
 مكتب النفساني التربوي -
 مكتب النفساني العيادي -
 مكتب في تصحيح النطق -
 مكتب الأمانة البيداغوجية  -
 العيادةمكتب  -
  قاعة  23عدد القاعات البيداغوجية 

 08عدد دورات المياه  -
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